
20242
28мая 

№20(635)

«Момент размещения соответствующей 
символики способом, обеспечивающим до-
ступ к ней неограниченного круга лиц, не 
имеет правового значения, поскольку после 
признания судом организации экстремист-
ской публичная демонстрация её симво-
лики запрещена и должна быть прекра-
щена», – цитирует газета определение КС.  

При этом статья 54 Конституции Россий-
ской Федерации гласит, что «Закон, уста-
навливающий или отягчающий ответствен-
ность, обратной силы не имеет. Никто не 
может нести ответственность за деяние, ко-

торое в момент его совершения не призна-
валось правонарушением». 

Чуть позже председатель комитета Гос-
думы по информационной политике едино-
росс Александр Хинштейн разъяснил: «От-
ветственность за публикацию в интернете 
символики, не запрещённой на момент 
размещения, будет наступать в любом слу-
чае. Также это касается и высказываний в 
постах и комментариях, репостов чужих 
публикаций, а также высказываний в за-
крытых аккаунтах и чатах, в которых состоит 
больше двух человек». 

«Коллега Хинштейн сегодня обратил 
внимание на решение Конституционного 
суда в отношении «длящихся» преступле-
ний в интернете, – прокомментировал си-
туацию депутат Госдумы от КПРФ Михаил 
Матвеев. Оно весьма актуальное для жур-
налистов, блогеров и политиков, кто в соц-
сетях постоянно пишет на общественно-
политические темы. 

 Суть там такая: если вы 10 лет назад 
на своей или чужой страничке в соцсети 
разместили информацию о неком движе-
нии, политике или ещё чём-то, кого потом 
признали экстремистом (иноагентом, тер-
рористом и т.д., это уже додумываем), то 
вас могут привлечь к ответственности. И 
неважно, что на момент размещения это 
не было незаконным и не требовало ни-
каких помет. 

 С учётом того, что многие пишут много, 
следить за постоянно обновляемым спис-
ком экстремистов и иноагентов нелегко, а 
функция поиска не во всех соцсетях рабо-
тает, это решение реально создаёт про-
блемы. Если, конечно, каждый год не уда-
лять свои странички и не открывать новые 

(что для блогеров с тысячами подписчиков 
неприемлемо)». 

 «Притом, что у многих такое «длящееся 
преступление» явно неосознанное, люди 
могут и не помнить, что 10 лет назад они 
где-то разместили пост с символикой или 
упоминанием политика, который потом 
признан экстремистом, иноагентом и уже 
умер в тюрьме, – отметил политик. – А 
они и взгляды свои давно поменяли на 
противоположные, но старый пост о нём 
без соответствующих помет и удалений 
висит в сети или символика его, и подтя-
нуть вас можно. 

Думаю, сейчас актуальным спросом 
пользовалась бы программа, позволяющая 
в ваших сетях находить внесённые в запре-
щённые списки упоминания и вычищать их. 
Может, кто-то возьмётся за это? Клиенты 
явно найдутся. Дарю бизнес-идею. Самое 
безопасное с такими Конституционными су-
дами – писать про кошечек. Кошки не при-
знаются иноагентами. Их нельзя признать 
экстремистами. Кошачья морда никогда не 
будет признана экстремистской символи-
кой», – саркастически заметил Матвеев.

Пишите про кошечек! 
 
Как сообщили 15 мая «Ведомости», Конституционный Суд за-

крепил практику привлечения к административной ответствен-
ности за так называемые длящиеся правонарушения – когда ин-
формация в интернете опубликована до признания её запрещён-
ной. Суды и правоохранительные органы считают, что информа-
ция продолжает распространяться, находясь в интернете, а по-
тому правонарушение совершается в данный момент.

Денис Парфёнов 
развенчал Ивана Ильина 

с трибуны Госдумы 
 

Предваряя пленарное заседание в Госдуме, 
21 мая Денис Парфёнов выступил от фракции КПРФ 

и напомнил коллегам о недопустимости 
восхваления таких фигур, как Иван Ильин

Н а п о м н и м , 
уже более ме-
сяца продолжа-
ется скандал во-
круг Высшей по-
л и т и ч е с к о й 
школы имени 
Ивана Ильина 
при РГГУ. Осо-
бенно дико вы-
глядит происхо-
дящее на фоне 
обострения про-
тивостояния с 
Западом. В то 
время, когда 
КПРФ занима-
ется гуманитарной помощью Дон-
бассу, принимает активное участие 
в налаживании дипломатических от-
ношений со странами Азии, Ближ-
него Востока, Африки, представи-
тели правящей верхушки вступают в 
ненужные дискуссии и упорно защи-
щают фашиствовавшего философа, 
делая его чуть ли не  знаменем «рус-
ского мира».  

Денис Парфенов особо подчерк-
нул: не КПРФ записывает Ильина в 
почитатели Гитлера, Муссолини и Са-
лазара. Денис сделал это сам, пол-
ностью и безоговорочно раскрыв 
свои взгляды в своём «творчестве». 
Никакие обстоятельства – историче-
ские или личные – не могут служить 
оправданием фашизма. А буржуаз-
ная пропаганда просто не имеет под 
собой твёрдой морально-этической 
основы, поэтому осознанно тащит в 
пантеон своих идеологов обижен-
ного на большевиков философа. 

На выступление последовала до-
вольно острая реакция Председа-
теля Госдумы Вячеслава Володина, 
что ещё раз подтверждает – затро-
нут важный для действующей власти 
вопрос.  

 «Ильин – это не фашист, а вели-
кий русский философ!», – заявил Во-
лодин, назвав коммунистов «аген-
тами Запада» и «шельмовниками 
русской культуры». 

Володин, отвечая на критику Пар-
фёнова, заявил, что «не нужно вво-

дить в общество темы, которые нас 
разъединяют», и предложил прове-
сти «круглые столы и научные семи-
нары» по изучению творчества Иль-
ина, но при этом отметил, что «поли-
тизация его трудов и записывание 
его к тем, к кому он отношения не 
имел, неправильны!» 

Намёк очевиден: критики Ильина 
– предатели и враги России. 
Странно, но «предатели» в этом слу-
чае почему-то не те, кто пропаганди-
рует фашистские идеи, а те, кто вы-
ступает против их пропаганды.  

Заместитель Председателя Гос-
думы Пётр Толстой также выступил в 
защиту Ильина, заявив, что «обвине-
ния в его фашизме – это ложь», и 
«молодежь пытается шельмовать 
русскую культуру и русскую фило-
софскую мысль». 

Денис Парфёнов, в свою очередь, 
подчеркнул, что инициатива о за-
прете пропаганды фашистской идео-
логии Ильина исходила от студентов 
и преподавателей, а не от «ино-
странных разведывательных спец-
служб», как утверждают власти.  И 
это не только КПРФ поднимает «рас-
калывающие общество темы», а сам 
социально-экономический строй, 
сам капитализм порождает уродли-
вые противоречия. И конец им при-
дёт, только когда трудовой народ 
осознает необходимость социали-
стических преобразований и начнёт 
массово включаться в борьбу за это.

В обсуждении приняли участие муници-
пальные депутаты, представители советов 
домов и неравнодушные жители. Собрание 
было организовано в ответ на многочислен-
ные жалобы москвичей на состояние ЖКХ 
в столице. 

«Проблема в нехватке квалифицирован-
ных кадров в ЖКХ, – отметил Николай Зуб-
рилин, – Отток профессионалов из разных 
сфер, в том числе и из ЖКХ, приводит к низ-
кому уровню компетенции у новых сотруд-
ников, а это прямо влияет на качество 
управления многоквартирными домами». 

Участники круглого стола подтвердили 
его слова. Они рассказали о реальных про-
блемах в своих домах: устаревшая инфра-
структура, протечки трасс, износ коммуни-
каций, некачественная уборка и размноже-
ние грызунов. И всё это на фоне непрекра-
щающегося роста тарифов на ЖКУ. 

«Мы видим, как управляющие компании 
расходуют деньги не 
по назначению, а 
реальных измене-
ний к лучшему не 
происходит!», – с не-
годованием выска-
залась одна из 
участниц. 

Ещё одна про-
блема – отсутствие 
безопасности на 
придомовых терри-
ториях. Интенсив-
ное движение вело-
сипедистов и само-
катов по пешеход-
ным тротуарам соз-
дает реальные 
угрозы для пешеходов, а власти не прини-
мают никаких мер. 

Участники круглого стола отметили без-
успешные попытки добиться помощи от вла-
стей, ведь в случае наезда на пешеходов 
случаются травмы и серьёзные увечья 
граждан. Жалобы в правоохранительные 
органы остаются без реакции, а руководи-
тели столичных органов исполнительной 
власти не хотят прислушиваться к пробле-
мам горожан. 

По итогам круглого стола была состав-

лена резолюция с конкретными предложе-
ниями по улучшению ситуации в ЖКХ: 

– Реформа системы управления в ГБУ 
«Жилищник Алтуфьевского района»: опти-
мизация штатного расписания, объедине-
ние отделов, пересмотр функционала от-
дела по работе с населением, налаживание 
системы обратной связи с жителями. 

– Пересмотр тарифов: обоснование по-
вышения тарифов, пересмотр тарифов за 
вывоз ТКО с человека. 

– Отделу управы по ЖКХ необходимо из-
учить нормативы, провести ревизию ресур-
сов и штатного расписания ГБУ «Жилищ-
ник», составить план работ для устранения 
недостатков. 

– Проверка и техническая ревизия: про-
верка ремонтной базы, аварийной и дис-
петчерской службы, своевременности вы-
полнения заявок. 

– Усиление контроля: в связи с многочис-

ленными жалобами на невыполнение за-
явок по ремонту кровли, плохое 
состояние систем водоотведения в некото-
рых домах, лифтового оборудования и т.д., 
необходимо усилить общий контроль за ра-
ботой ГБУ «Жилищник». 

Надеемся, что голос жителей Алтуфьев-
ского района будет услышан, а проблемы 
ЖКХ в районе будут решены... 

 
Пресс-служба фракции КПРФ 

в Мосгордуме 

23 мая в Москве, на площадке Московского городского комитета 
КПРФ, прошёл круглый стол, посвященный проблемам жилищно-комму-
нального хозяйства в районе Алтуфьевский. Инициатором мероприятия 
стал первый секретарь МГК КПРФ, руководитель фракции КПРФ в Мос-
ковской городской Думе Николай Зубрилин. 

 

Проблема ЖКХ – 
в оттоке 

профессионалов!
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Геннадий Зюганов: 

«Фашизм есть порождение крупного капитала»

Участники партийного пле-
нума почтили минутой молча-
ния память коммунистов-бой-
цов, героически погибших во 
время специальной военной 
операции на Украине. Затем 
Председатель ЦК КПРФ Генна-
дий Зюганов вручил партийные 
билеты молодым коммунистам. 
Участники пленума продолжи-
тельными аплодисментами по-
здравили пополнение партии. 

После этого Геннадий Зюга-
нов выступил с основным до-
кладом «О задачах КПРФ по 
сплочению антифашистских сил 
в борьбе с империализмом, ре-
акцией и военной угрозой». 

В начале доклада лидер ком-
мунистов отметил, что разруше-
ние Советского Союза и си-
стемы стран социализма дало 
передышку глобальной олигар-
хии. Однако временная стаби-
лизация капитализма уже в 
прошлом.  

«Смерти коммунизма не 
случилось, – подчеркнул Зюга-
нов. – Наши идеи и наше дви-
жение живы. КПРФ отметила 
30 лет своего возрождения. В 
числе наших соратников как 
оппозиционные, так и правя-
щие компартии. И вместе мы 
уверенно смотрим в будущее». 

Секретом живучести комму-
нистических идей Зюганов на-
звал тот факт, что капитализм 
никуда не делся. «С ним сохра-
нились эксплуатация, неравен-
ство, нищета, бесправие мил-
лиардов трудящихся. Живо и 
стремление масс исправить эту 
несправедливость», – уверен 
Геннадий Андреевич.   

 
Фашизм есть форма 
господства капитала 

«Капитализм 20-х годов XXI 
века так же «беременен» фа-
шизмом, как в 20-е годы XX 
века, – сказал лидер КПРФ. – 
Ростки бесчеловечной идеоло-
гии проглядывают всюду. Это 
хорошо видно и в международ-
ной политике ведущих держав, 
и в их внутренней жизни. Наби-
рают силы ультраправые дви-
жения. Идеология неонацизма 
вновь получает покровитель-
ство на самых высоких этажах 
власти. Сторонники крайне 
правых идей действуют и в на-
шей стране. Для многонацио-
нальной России это особенно 
опасно». 

«Прежде всего, необходимо 
ясно указать, что такое фа-
шизм, где его истоки, какова 
его питательная среда и как 
следует с ним покончить», – 
считает Зюганов. Он заявил, 
что буржуазные идеологи вот 
уже век пытаются запутать во-
прос о фашизме, увести внима-
ние от сути проблемы. Фашизм 
они оценивают лишь как ано-
малию, а его живучесть объ-
ясняют происками «тоталитар-
ных режимов». «Спекуляции на 
аналогиях между фашизмом и 
коммунизмом – важная часть 
пропагандистского багажа За-

пада, – подчеркнул политик. – 
Все эти построения – пропаган-
дистские штампы. Они не вы-
держивают сколько-нибудь 
серьёзной научной критики». 

«Что приписывается фа-
шизму? – задался вопросом 
Геннадий Андреевич. – Жёст-
кий полицейский контроль? Но 
лидером по числу заключённых 
являются Соединённые Штаты. 
Однопартийная система? Стран 
с такой системой немало. Но и 
там, где многопартийность за-
креплена законом, десятки лет 
доминирует одна-две партии. 
Подавление противников и 
оправдание войны? Так это и 
вовсе неотъемлемая черта 
всех классово разделённых об-
ществ с глубокой древности». 

«Мы, коммунисты, никогда не 
согласимся с теми, кто игнори-
рует ключевой факт: фашизм 
есть порождение крупного ка-
питала и выразитель его инте-
ресов», – констатировал он. 

«Без признания родовой 
связи с капитализмом дать 
объективный анализ фашизма 
невозможно, – уверен лидер 
коммунистов. – Сегодняшняя 
ситуация всё больше благопри-
ятствует возрождению на-
цизма. Пролагается путь к уси-
лению ультраправых организа-
ций и завоеванию ими власти». 

Причина в том, что капитализм 
вошёл в самый острый за 100 
лет кризис».  

Двумя основными факто-
рами этого кризиса Геннадий 
Зюганов назвал подрыв евро-
атлантической гегемонии и 
рост недовольства в самих 
странах Запада. Доля госу-
дарств БРИКС в мировом ВВП 
по паритету покупательной спо-
собности увеличилась до 35% и 
превысила долю «большой се-
мерки». Ещё выше вклад стран 
БРИКС в глобальное производ-
ство – 37%. Экономика Китая 
обогнала США по паритету по-
купательной способности, и в 
ближайшие 10 лет она может 
стать крупнейшей в мире и по 
«обычному» ВВП. В то же время 
на Западе рекордным стал раз-
мах забастовочного движения. 
К примеру, в США в прошлом 
году прошло 470 забастовок с 
539 тысячами участников. Рас-
тут и симпатии к социализму. 

«Ничего удивительного в 
этом нет. Трудящиеся отвечают 
капиталу на отъём прав и га-

рантий, – подчеркнул Зюганов. 
– В США после отмены панде-
мийных пособий уровень бед-
ности подскочил с 7,8 до 12,4 
%. Каждый пятый житель Евро-
союза сталкивается с угрозой 
бедности. С 1,5 до 3,8 млн вы-
росло за пять лет число нищих 
британцев. Показатели реаль-
ного неравенства в Европе от-

катились на восемь десятков 
лет. Нищету и разложение капи-
тализм несёт всему миру. Хро-
нический голод испытывают бо-
лее 800 млн человек. 282 мил-
лиона из них балансируют на 
грани голодной смерти».  

Необходимость 
мобилизации 

левых сил 
«Да, ослабление имперских 

претензий США даёт прогрес-
сивным силам новые возмож-
ности. Но справедливый мир не 
возникнет сам по себе. За него 
предстоит серьёзная борьба, – 
уверен коммунист. – Чтобы по-
строить безопасный и справед-
ливый мир, коммунистические 
и рабочие партии обязаны кре-
пить свои силы, солидарность и 
верность принципам». 

«Общемировые тенденции 
проявляют себя и в России. 
Мы обязаны самым серьёз-
ным образом отнестись к уси-
лению правых тенденций в на-
шей стране. Это не случайные 
инциденты или происки от-
дельных лиц, а глубинная за-
кономерность в развитии ка-
питализма», – продолжил ли-
дер КПРФ.  

Он констатировал, что рос-
сийские буржуазные круги «на-
учились отделять форму от со-

держания и спекулировать на 
Великой Победе, покорении 
космоса и других победах. Но, 
выхолащивая их суть, они на-
стойчиво «забывают» о том, что 
эти победы гарантировали со-
циализм и Советская власть. 
Однако даже оскоплённая 
правда наотмашь бьёт по оли-
гархическим кругам. Люди 
сравнивают прошлую эпоху с 
нынешней – и результат не в 
пользу последней».  

«В правящих кругах доста-
точно желающих освободить 

себя от необходимости заигры-
вать с советским прошлым. Для 
своей легитимации они ищут 
другие источники. Для этих це-
лей пытаются приспособить 
царскую эпоху, белогвардей-
щину и идеи таких авторов, как, 
Ильин», – напомнил Зюганов  
о скандале с открытием при 
РГГУ Высшей политической 
школы имени поддерживав-
шего фашистов философа 
Ивана Ильина.  

«Политика властей России 
нередко дублирует подходы, 
уже отработанные правыми си-
лами Запада, – считает Генна-
дий Андреевич. – Для защиты 
интересов капитала принято 
использовать образ врага. В 
роли внешней угрозы высту-
пает сегодня  «коллективный 
Запад», и для этого, разумеется, 
есть все основания. Вслед за 
этим появляются другие, более 
спорные темы. Околовластные 
круги раскручивают тему «пло-
хих мигрантов», делая упор на 
их нежелании ассимилиро-
ваться. При этом умалчивается 
тот факт, что выгоду из некон-
тролируемой миграции извле-
кает российский капитал и кри-
минальные круги». 

«Следующий претендент на 
образ внутреннего врага – ле-
вые силы, – уверен лидер 
КПРФ. – Учитывая сильные 
просоветские настроения граж-
дан, действовать «нахрапом» 
власти не решаются. Но шаг за 
шагом пытаются формировать 
негативный образ коммуни-
стов. В этом-то и кроется ответ 
на вопрос, для чего нужны вла-
сти «Ельцин-центр», прославле-
ние Ильина, памятники Крас-
нову и Колчаку и другие «стран-
ности». 

Лучшим ответом на попытки 
исказить наши идеи и нашу по-
литическую линию является ак-
тивная работа по достижению 
программных задач КПРФ. 

Важнейшее направление на-
шей деятельности – сплочение 
антифашистских сил в борьбе с 
империализмом, реакцией и 
военной угрозой». 

 
Опыт партии: знать, 

гордиться,  
распространять 

Геннадий Зюганов заявил, 
что важным условием форми-
рования твердой антифашист-
ской позиции является пра-
вильно выстроенная просвети-
тельская, воспитательная, 
гражданско-патриотическая 
работа, которой активно зани-
мается КПРФ. 

«С другой стороны, нужно по-
нимать, что уязвлённое нацио-
нальное самолюбие способны 
использовать самые тёмные 
силы реваншистского харак-
тера. Часть крупного капитала 
охотно использует их в своих 
интересах. От ура-патриотиче-
ской риторики до демагогиче-
ских призывов в духе «уничто-
жить красно-коричневых» бур-
жуазия способна переходить 
стремительно. Здесь мы 
должны быть предельно бди-
тельны и решительны. 

Перекрасившиеся либе-
ралы-западники никогда не 
простят нам того, что именно 
КПРФ занимала последова-
тельно патриотическую пози-
цию», – подчеркнул он.  

«Единственной последова-
тельной и действенной силой, 
которая может противостоять 
реакции и остановить чудо-
вище фашизма, являются ком-
мунисты и сплотившиеся вокруг 
них массы трудящихся. Это до-
казал XX век. Это продолжает 
доказывать век XXI», – уверен 
Геннадий Зюганов. Он заявил, 
что вместе с товарищами по 
СКП–КПСС готов инициировать 
проведение Второго Междуна-
родного Антифашистского фо-
рума. 

«Нам предстоит использо-
вать свои международные 
связи для того, чтобы тема 
борьбы с неофашизмом 
звучала повсеместно и твёрдо», 
– подчеркнул Председатель ЦК 
КПРФ. 

«Дорогие товарищи! Нас с 
вами объединила любовь к 
Родине, гордость за Совет-
скую эпоху, ненависть к фа-
шизму и войне, которые не-
избежно порождает капита-
лизм. Готовность посвятить 
жизнь делу социалистиче-
ского переустройства обще-
ства – вот что отличает под-
линного коммуниста.  

Во имя права народов идти 
по пути социализма наша пар-
тия продолжит дело сплочения 
всех людей доброй воли – сто-
ронников справедливой жизни, 
честного труда и социального 
прогресса! 

С глубокой верой в нашу пра-
воту, в дело Маркса – Ленина – 
Сталина мы идём вперед и 
знаем: социализм – победит!» 
– завершил своё выступление 
Геннадий Зюганов. 

 
Полный доклад можно про-

читать на сайте kprf.ru.

25 мая в Подмосковье открылся IX (майский) Пленум ЦК и ЦКРК КПРФ.  
В форуме приняли участие около 600 человек, в том числе делегация Москов-
ского городского комитета КПРФ во главе с его первым секретарём Николаем 
Зубрилиным.
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Москва кипит новостями, политикой и 
общественными настроениями. Здесь 
большой объём партийных новостей, из-
вестия с мест, работа фракции КПРФ в 
Московской городской Думе, проводи-
мые мероприятия, публикация решений, 
постановлений, проблемы ЖКХ, эколо-
гии, градостроительство, капремонт жи-
лого фонда, реновация, благоустройство, 
развитие улично-дорожной сети, строи-
тельство жилья, правопорядок, социаль-
ная защита населения и т.д. Все значи-
мые городские новости население 

Москвы получает из официальных источ-
ников, а политические и общественные 
новости в основном москвичи получают 
от политических партий и движений, а 
также напрямую от депутатов-коммуни-
стов местного самоуправления и депута-
тов-коммунистов Московской городской 
Думы.  

По итогам аналитики публикаций с 
начала 2024 года был составлен рей-
тинг по количеству публикаций и про-
смотров. По результатам с января по 
апрель среди руководителей регио-

нальных отделений КПРФ на первом 
месте – первый секретарь МГК КПРФ 
Николай Зубрилин.  

В январе Николай Зубрилин провёл 
круглый стол фракции КПРФ в Москов-
ской городской Думе по проблемам со-
держания бездомных животных в муни-
ципальных приютах. В феврале он провёл 
круглый стол «О морально-психологиче-
ском воздействии кинопродукции на мо-
лодое поколение» и принял активное уча-
стие во встрече лидеров инициативных 
групп по проблемам ЖКХ с кандидатом 
на пост президента России от КПРФ Ни-
колаем Харитоновым.  В марте в СМИ 
наиболее часто упоминалась новость об 
участии Николая Зубрилина в торже-
ственном мероприятии, посвящённом 
90-летней годовщине со дня рождения 
Юрия Гагарина.  

В апреле, во время традиционного от-
чёта начальника столичного управления 

МВД генерала Олега Баранова перед го-
родскими парламентариями, Зубрилин 
задал вопрос  о конкретном количестве 
правонарушений, совершённых мигран-
тами. Также в ходе заседания Мосгор-
думы Зубрилин возразил новой инициа-
тиве от столичных властей – поправкам 
в КоАП, позволяющим штрафовать моск-
вичей за создание помех пассажирам в 
метрополитене. «Суть, как всегда, сво-
дится к изысканию новых статей для уве-
личения сумм штрафов с горожан», – за-
явил тогда он.   

Эти и другие важные для общественно-
сти моменты получили большой отклик от 
населения в Москве и в регионах. Поже-
лаем Московскому отделению КПРФ 
дальнейших успехов по информированию 
жителей города Москвы в части полити-
ческой и социально-общественной тема-
тики. 

Пресс-служба МГК КПРФ

На передовой информационного фронта
Московское городское отделение КПРФ работает в особых 

условиях. Многомиллионный город не терпит статики, здесь 
всё мобильно и динамично. Столичные жители всегда выделя-
лись высокой образованностью и любознательностью. К тому 
же любые экономические и политические новости в Москве 
распространяются намного быстрее, нежели в регионах, где 
жизнь идёт более размеренно.  

Как отмечается на сайте верхней палаты 
парламента, данным федеральным законом 
устанавливается создание отдельного рее-
стра должников по алиментным обязатель-
ствам, который будет частью банка данных 
Федеральной службы судебных приставов 
России. Теперь эта структура сможет запра-
шивать в автоматическом режиме всю не-
обходимую информацию у органов госу-
дарственной власти, государственных вне-

бюджетных фондов и организаций. В создан-
ный реестр занесут сведения о должниках по 
алиментам, привлечённых к административ-
ной или уголовной ответственности за не-
уплату средств на содержание: несовершен-
нолетних детей, совершеннолетних и недее-
способных детей, нетрудоспособных родите-
лей. Кроме этого, в нём будут содержаться 
данные о неплательщиках алиментов, объ-
явленных судебными приставами в розыск. 
Более того, в открытом доступе разместят их 
фамилии, имя и отчество, дату и место рож-
дения, а также сумму непогашенной задол-
женности и информацию об исполнительном 
производстве.  

Что касается системы методов воздей-
ствия, то должника в течение суток сначала 
уведомят при помощи телеграммы и смс о 
включении в реестр, аналогичная форма 
связи последует и при исключении из него. 

Данные должника в системе будут общедо-
ступными вплоть до полного погашения за-
долженности. 

Стоит напомнить, что ранее этот закон рас-
смотрели и приняли парламентарии Госдумы.  

«Взыскание алиментов является важным 
направлением деятельности Федеральной 
службы судебных приставов, поскольку от их 
выплаты зависит уровень удовлетворения не-
обходимых, жизненно важных потребностей 

социально незащи-
щенных категорий 
граждан – несо-
в е р ш е н н о л е т н и х 
детей и нетрудо-
способных родите-
лей. В настоящее 
время алименты, 
размер которых 
определён в судеб-
ном порядке или 
нотариально удо-
стоверенным со-
глашением об 
уплате алиментов, 
при недобросо-
вестности платель-
щиков взыски-
ваются ФССП Рос-
сии. В случае не-
надлежащего ис-
полнения исполни-
тельного документа 

о взыскании алиментов должник может быть 
привлечён к административной и уголовной 
ответственности. При уклонении должника от 
уплаты алиментов и привлечении его к ответ-
ственности работа в рамках исполнительного 
производства по взысканию задолженности 
по алиментам не прекращается, принимает 
затяжной характер и не приводит к ожидае-
мому результату», – отмечалось в пояснитель-
ной записке.  

В 2023 году ФССП взыскала алиментов в 
пользу детей на 68 млрд руб. Остаток неокон-
ченных исполнительных производств по со-
стоянию на 1 января 2023 г. составил 771,2 
тыс. По данным Минюста, в списке нынешних 
должников могут числиться около 144 тыс. 
мужчин и женщин в России. 

 
Мария Климанова  

по материалам СМИ

Должников 
по алиментам занесут 

в реестр

Бакалавры ушли, цирк остался 
В мае 2023 года в России запустили пилотный проект по ре-

форме высшего образования. Новая модель включает в себя три 
ступени обучения: базовое, специальное и аспирантуру. Согласно 
нововведениям, срок обучения на первом уровне составит от четы-
рёх до шести лет, на втором – от одного до трёх, ну а уж третья будет 
доступна лишь тем, кто закончил базовую программу сроком не ме-
нее пяти лет и получил специальное высшее. Какая-то знакомая 
схема, не правда ли? Ну да, до введения бакалавриата именно так 
высшее образование и выглядело. 

 «В нашей системе высшего образования, которая будет с 2025 
года, уйдет понятие «бакалавриат». У нас будут высшее образование 
и специализированное высшее образование», – заявил недавно 
тогда ещё кандидат на должность министра образования, а ныне 
уже министр Валерий Фальков. Он также подчеркнул, что по ряду 
специальностей подготовить квалифицированного инженера или 
педагога за четыре года невозможно, поэтому необходимо перехо-
дить на срок обучения в 5–5,5 года. Трудно не согласиться с его зо-
лотыми словами, но ещё труднее не задаться вопросом: а к чему то-
гда был весь этот цирк с бакалавриатом? 

Болонская система образования – концепция, принятая в еди-
ном учебном пространстве для ведущих европейских стран, кото-
рые подписали Болонскую декларацию в 1999 году. Мысль о соз-
дании единого европейского пространства с универсальными прин-
ципами и структурой образовательного процесса пришла академи-
кам Болонского университета. В канун своего 900-летия универси-
тет предложил остальным вузам Европы принять и подписать Вели-
кую Хартию университетов. В 1988 году документ подписали 80 рек-
торов вузов. 

Важность такого сотрудничества скоро поняли и на государст-
венном уровне. В 1998 году в Париже министры Франции, Италии, 
Великобритании и Германии подписали Сорбоннскую декларацию. 
Россия присоединилась к системе чуть позже – в 2003 году. 

После этого только ленивый не восхвалял Болонскую систему. И 
высшее образование стало доступнее, и возможностей несоизме-
римо больше: хочешь, меняй специальность, хочешь, переходи из 
одного вуза в другой, а хочешь, вообще переезжай за границу, не 
теряя ни в баллах, ни во времени. Красота! 

И вот теперь оказалось, что не так уж она и хороша. И обучение 
несистемное, и образование нефундаментальное, и ставка зара-
ботной платы у бакалавров ниже. Да и вообще, нечего на заграницу 
смотреть, когда у нас есть своя старая добрая система, принятая 
ещё со времён СССР! 

Ну хорошо, на ошибках, как известно, учатся, и чтобы понять со-
мнительность какого-нибудь предприятия, порой нужно в него по-
грузиться. Но возникает ещё одни вопрос, может быть, даже более 
важный: миллионы российских бакалавров – кем они теперь будут 
считаться? И куда пойдут? 

Александра Смирнова 

Совет Федерации одобрил закон о создании в России отдельного открытого 
реестра для должников по алиментам. Поправки были внесены в закон «Об 
исполнительном производстве». 
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На пленарном заседании в Госдуме с 
отчётом выступил руководитель госкорпо-
рации «Дом.РФ» Виталий Мутко. Дом.РФ – 
финансовый институт развития в жилищ-
ной сфере России, который был создан в 
1997 году под названием «Агентство ипо-
течного жилищного кредитования» поста-
новлением Правительства РФ для содей-
ствия проведению государственной жи-
лищной политики. Сто процентов акций 
АО «ДОМ.РФ» принадлежит государству в 
лице Федерального агентства по управле-
нию государственным имуществом (Рос-
имущество). 

Доклад Мутко представил замечатель-
ный,  цифры хорошие, речи бравурные, всё 
чудесно. Однако вопросов у коммунистов 
по-прежнему много. Первый из них – об-
манутые дольщики. Да, в большей степени 
эта проблема решена, но остались те доль-
щики, чьи проблемы должны решить регио-
нальные бюджеты. Вопрос о том, когда же 
наконец в стране будет окончательно за-
крыт этот вопрос, задала Ольга Алимова.  

Мутко напомнил, что, когда эта про-
блема достигла серьёзных размеров (к 
2018 году в стране накопилось около 200 
тысяч обманутых дольщиков), Госдума при-
няла закон, согласно которому поменялась 
модель финансирования долевого строи-
тельства. Теперь деньги дольщиков за-

крыты на эскроу-счетах до тех пор, пока 
дом не будет достроен. «Проблема снята», 
– резюмировал чиновник. Он заявил, что 
осталось около двух тысяч проблемных до-
мов – это около 20 тысяч семей, и есть «до-
рожная карта» по урегулированию остав-
шихся проблем. 

Ещё один вопрос Ольги Алимовой ка-
сался инфраструктуры. «Россия приняла ре-
шение создавать все условия для много-
детных семей, в то же время опережаю-
щими темпами застраиваем города одно-
комнатными и бескомнатными кварти-
рами, – отметила она. – При этом на студии 
не закладываются нормы обеспечением 
социальной инфраструктурой, ни детские 
сады, ни детские поликлиники, но люди ро-
жают и в студиях». 

Мутко согласился, что инфраструктура 
«немножко в дисбалансе». Но что с этим де-
лать – не сказал. 

Алексей Куринный поинтересовался 
льготной ипотекой: «С 1 июля часть льгот-
ной ипотеки у нас уходит. Как вы оцени-
ваете, как это отразится на доступности 
жилья для наших граждан, на стоимости 
жилья, по большому счёту, на самочувствии 
нашего строительного комплекса?» 

Алексей Куринный также поинтересо-
вался мерами поддержки семей с детьми. 
«Президент поставил задачу, что многодет-

ные семьи – главный элемент сегодня для 
улучшения демографической ситуации, – 
отметил он. – Какие меры, кроме 450 ты-
сяч, которые абсолютно не являются стиму-
лирующими для создания многодетной се-
мьи (разовая такая выплата), планируются 
в данном случае, и будут внедрены в Рос-
сийской Федерации?» 

Мутко ответил, что в жилищной сфере 
проделана большая работа. «Жилищный 
фонд в 2 с половиной раза увеличился, 
обеспеченность жильём выросла сегодня с 
19 квадратных метров до 28». Он также от-
метил, что, согласно их опросам, сейчас под 
40% людей имеют острую потребность в 
улучшении жилищных условий. 

Нынешнюю ситуацию с льготной ипоте-
кой он назвал «дисбалансом». По его сло-
вам, сейчас около 49% ипотечных про-
грамм по покупке первичного жилья – это 
продукты с господдержкой, и это слишком 
много. Он заявил, что слишком большое ко-
личество льготной ипотеки вызывает рост 
цен на жильё. 

«Президент объявил о продлении такой 
меры как «Семейная ипотека» в базовых её 
принципах – 6 процентов на семью. И по-
лучается, что рынок успокоился», – считает 
Мутко. 

Олег Михайлов поинтересовался инсти-
тутом арендных домов, который является 

перспективным, но пока достаточно мало 
используемым механизмом в решении во-
проса обеспеченности граждан наших 
страны жильём. 

Четыре года назад Мутко взялся разви-
вать концепцию социальной аренды 
жилья, однако, согласно данным на сайте 
Дом.РФ, в арендном фонде города Москвы 
находится 2789 квартир, цены на которые 
варьируются от 67 до 105 тыс. рублей. Это 
в 2,5 раза выше прожиточного минимума 
в Москве. Метраж этих квартир от 22 до 45 
кв. м. По ЦИАН такие квартиры можно на-
нять за 40–45 тыс. Назвать такие цены, ко-
торые превышают сопоставимые по мет-
ражу квартиры на рынке аренды жилья, со-
циальными невозможно. 

Мутко считает, что проблема в стоимо-
сти денег для инвестора и длительной оку-
паемости проекта – бизнесу выгоднее 
строить коммерческое жильё. При этом 
арендное жильё очень нужно. Он расска-
зал, что большие деньги платят корпора-
ции, которые предоставляют жилье своим 
работникам. Как мы понимаем, такие слу-
чаи единичны. По сути, эта концепция так и 
не заработала. 

Мутко подчеркнул, что необходима за-
интересованность муниципалитета и ре-
гиона: бесплатное выделение земли и под-
ведение сетей, освобождение от налогов – 
всё это в итоге даёт совершенно иную 
арендную плату. «Вот надо, чтобы по этому 
пути и шли», – отметил он и пообещал, что 
будет поднимать этот вопрос.

Цифры хорошие, речи бравурные…

Аварии: народная  
приёмная разберётся! 

 
Народная приёмная КПРФ в ВАО продолжает устанавливать 

причины аварий на энерго- и теплосетях прошедшей зимой. 
В январе-феврале в Москве произошли крупные аварии, 

среди которых: 
Возгорание на подстанции возле ТЭЦ-23 (крупнейшей в Ев-

ропе), обеспечивающей энергией несколько округов столицы; 
Пожар на подстанции «Бескудниково». Без тепла остались 

сразу 20 домов в Отрадном, Бибиреве, Северном и Южном Мед-
ведкове; 

Прорыв теплосети на Просторной улице затронул 1186 домов 
в Сокольниках, Красносельском, Богородском, Преображенском 
и Соколиной Горе. 

Координатор Народной приёмной и депутат Госдумы Сергей 
Обухов ещё тогда потребовал от контролирующих органов рас-
следований этих аварий, однако власти всячески от этого уклон-
ялись. Несмотря на нежелание городских властей разбираться в 
причинах произошедшего, после обращения Сергея Обухова в 
Минэнерго и прокуратуру, проверки всё же были проведены.  

Удалось выяснить, что:  
Причиной возгорания трансформатора на ТЭЦ-23 послужила 

некачественная муфта кабеля высокого напряжения, смонтиро-
ванная в ходе недавней программы по обновлению оборудова-
ния. Власти ограничились только констатацией этого факта, по-
этому Сергей Обухов поднял вопрос о штрафных санкциях в от-
ношении подрядчика, проводившего «обновление» оборудова-
ния; 

 Пожар на подстанции «Бескудниково» был вызван прохудив-
шимся кабелем высокого напряжения. После депутатских запро-
сов кабели были признаны устаревшими, а ПАО «Россети» начало 
программу по их модернизации; 

 В ходе проверки причин аварии на Просторной оказалось, что 
она уже не первая. За год на сетях филиала ПАО «МОЭК», отве-
чающего за этот участок, произошло 3 аварии, затронувшие 
почти 3 тыс. адресов. По результатам проверки филиал оштрафо-
ван на 300 

тыс. руб, а виновные лица привлечены к ответственности. Фи-
лиалу ПАО «МОЭК» указано на недопустимость подобных наруше-
ний в будущем.

Даже немцы считают, что капи-
тализм сделал мир хуже. В Герма-
нии проведено интересное иссле-
дование. Вопрос звучал так: «Ка-
питализм сделал мир лучше или 
хуже?»  

 45,6% опрошенных заявили, 
что хуже. 

 29,2% – что лучше. 
 25,2% затруднились с ответом. 
 То есть противников капита-

лизма среди немцев в 1,5 раза 
больше, чем сторонников. 

 Может, противники капита-
лизма – это только бывшие жи-

тели ГДР, ностальгирующие по со-
циалистическим временам? Что 
же, эта ностальгия сама по себе 
показательна. Но восточные 
немцы – это лишь примерно одна 
пятая часть от всего населения 
Германии. 

 Интересны данные в разрезе 
возраста респондентов. Больше 
всего противников капитализма 
оказалось не среди пожилых лю-
дей, хорошо помнящих ГДР, а 
среди немцев в возрасте 30–39 
лет. Вообще, доли противников и 
сторонников капитализма доста-
точно стабильны среди разных 
возрастных групп. Сторонников 
капитализма заметно больше 
среднего лишь в возрастной 
группе 18–29 лет. Похоже, у мо-
лодёжи просто еще пока много-
вато иллюзий, которые с возрас-
том проходят. 

Почему я написал «даже 
немцы»? Германия – одна из 
стран ядра глобального капита-
лизма. Она получает большие 
выгоды от эксплуатации перифе-
рии системы, прежде всего – 
стран Восточной Европы, где 
господствует немецкий капитал. 

Часть ВВП этих стран фактиче-
ски «утекает» в Германию вместе 
с прибылями немецких корпора-
ций, которые владеют предприя-
тиями на их территории. Это поз-
воляет Германии иметь гораздо 
более высокий уровень жизни и 
социальных гарантий. 

 Но получается, что и в самом 
привилегированном ядре капита-
листической системы люди уже 
преимущественно негативно 
смотрят на капитализм. Это зна-
чит, что капитализм обречён. 
Даже жители самых богатых 
стран устали от его кризисов, от 
войн, которые он порождает, от 
полной неуверенности в будущем, 
например, от страха, что развитие 
искусственного интеллекта навсе-
гда лишит тебя работы и превра-
тит в нищего, сидящего на жалком 
пособии. 

Дело лишь за тем, чтобы чело-
вечество самоорганизовалось и 
покончило с капитализмом. Ради 
этого и работают коммунисты 
всей планеты. 

 
Заместитель председателя 
ЦК КПРФ Юрий Афонин

Немцы против капитализма
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Овощ не  
в помощь 

 
Начало года отметилось ро-

стом цен на томаты, и это на 
фоне того, что за прошлый 
2023 год цены на них уже вы-
росли 50%.  

Как отметила аналитик Ин-
ститута комплексных стратеги-
ческих исследований На-
дежда Каныгина, по итогам 
прошедшего года номиналь-
ные цены на помидоры и 
огурцы демонстрируют исто-
рические рекорды. В целом, 
по мнению аналитика, вся 
плодоовощная продукция по-
дорожала на 24,19%. 

На фоне этого, по данным 
других экспертов, рентабель-
ность изготовителей овощей в 
2023 году увеличилась втрое 
по сравнению с 2022: с 8,5% 
до 27,5%. В связи с этим депу-
тат Государственной Думы от 
КПРФ Сергей Обухов поинте-
ресовался у правительства о 
том, как обстоят дела с про-
изводством томатов. 

В своём ответе правитель-
ство сообщило со ссылкой на 
Минсельхоз, что основные ре-
гионы - поставщики (Астрахан-
ская и Волгоградская область) 
обеспечены семенным фон-
дом для производства овощей 
(в том числе и томатов) на 99 
и 87% соответственно, а 
риски срыва поставок овощей 
отсутствуют.  

Между тем, из самой Астра-
ханской области Обуховым 
была получена менее радуж-
ная информация. По данным 
местного Минсельхоза, ре-
гион способен обеспечить 
себя семенами томатов лишь 
на 70% от необходимого коли-
чества. Остальные 29% им-
портируются из Италии – од-
ной из стран недружествен-
ного нам Евросоюза. 

 Депутат считает, что гово-
рить при таких раскладах о 
продовольственном сувере-
нитете и отсутствии риска 
срыва поставок томатов в ма-
газины преждевременно. В 
связи с этим он направил в 
адрес правительства депутат-
ский запрос с призывом раз-
работать меры для повыше-
ния отечественного производ-
ства семян томатов. Это, по 
его мнению, позволит отка-
заться от импорта из недруже-
ственных стран, достичь пол-
ного суверенитета в сфере 
производства данного вида 
овощей и сделать их более де-
шёвыми для конечного поку-
пателя за счёт сокращения ло-
гистических расходов. 

Согласно воспоминаниям современни-
ков, Анна Ахматова делила всех своих зна-
комых на два типа: кофе-кошка-Мандель-
штам и чай-собака-Пастернак. По мнению 
Анны Андреевны, первый тип людей – неж-
ные романтики с тонкой душевной органи-
зацией, второй – практичные, деловитые и 
надёжные оптимисты. А вот если бы при по-
мощи этих дихотомий определяли психотипы 
депутаты Госдумы, они бы установили, что и 
те и другие граждане социально опасны, в 
особенности для несовершеннолетних. 

Любителей кофе приравняли если не к 
алкоголикам, то по крайней мере к фана-
там энергетиков. «250–200 лет назад кофе 
потребляли только те народности, где 
зёрна росли. Может быть, 120 лет назад он 
как-то попал в широкий обиход Европы, а 
потом уже начал брать определённые обо-
роты», – порадовал впечатляющим истори-
ческим экскурсом депутат Госдумы едино-
росс Султан Хамзаев, инициатор запрета 
продавать кофе лицам, не достигшим во-
семнадцати лет. Господин Хамзаев назвал 
кофе стимулятором, который вызывает 
процесс агрессивного старения орга-
низма, и отметил, что уже через полгода 
потребления весь эффект от него сводится 
к процессу зависимости. 

Вообще-то кофе содержит большое коли-
чество витаминов В, такие минералы, как 
калий, магний, марганец, фосфор и анти-
оксиданты, которые обезвреживают сво-
бодные радикалы и как раз помогают избе-
жать преждевременного старения. А ещё 
кофе способствует улучшению пищеваре-
ния, снижает риск развития диабета II типа, 
высвобождает дофамин и серотонин, кото-
рые положительно влияют на настроение. 
Конечно, литрами хлестать его не стоит, но 
злоупотреблять не следует и конфетами с 
мороженым, без которых невозможно пред-

ставить себе счастливое детство. От того, что 
подросток выпьет стаканчик латте, уж точно 
не будет вреда, а для детей кофе вообще не 
представляет интереса – их вкусовые ре-
цепторы ещё недостаточно сформированы, 
чтобы по достоинству оценить горький вкус. 
И на кого тогда рассчитан запрет? 

К слову сказать, как-то кофе уже пыта-
лись запретить по столь же сомнительной 
причине: в 1674 году в Англии. Инициато-
рами стали дамы, недовольные тем, что их 
мужья из-за кофе… перестали выполнять су-
пружеский долг. Настоящей причиной стал 
не сам кофе, а долгие часы, которые 
джентльмены проводили в кофейнях, после 
чего на жён просто не оставалось ни вре-
мени, ни сил. Но после такого заявления, 
пусть и не соответствовавшего действитель-
ности, авторитет кофе на время был подо-
рван. 

Те, кто предпочитает вариант, в котором 
фигурирует чай, тоже у депутатов не в чести 
– из-за Пастернака. И роман «Доктор Жи-
ваго», и стихотворения Бориса Леонидовича 
получили маркировку 18+. А ещё «Тихий 
Дон» Шолохова и «Преступление и наказа-
ние» Достоевского. Маркировка помягче, 
16+, досталась «Обломову» Гончарова, «От-
цам и детям» Тургенева, «Грозе» и «Беспри-
даннице» Островского и даже «Войне и миру» 
Толстого. Что-то этот список подозрительно 
напоминает, вы не находите? Ну, конечно 
же, всем привычную школьную программу 
по литературе. 

Например, несколько лет назад в Екате-
ринбурге школьнице не продали книги Мая-
ковского, Бродского и Есенина. В трёх мага-
зинах сети «Читай-город» 17-летняя девушка 
хотела приобрести сборники стихотворений, 
но во всех магазинах потребовали предъ-
явить паспорт, после чего отказали, сослав-
шись на маркировку «18+». Девушка пыта-

лась объяснить продавцам, что все три по-
эта входят в школьную программу, но 
тщетно.  

Глава пиар-службы сети Елена Абра-
мова пояснила, что книготорговая сеть по-
лучает книги от издательства уже с марки-
ровкой, которую обязана соблюдать. В 
противном случае им грозит ответствен-
ность за продажу товара с нарушением 
требований закона. 

Ну, уж если депутатов невозможно убе-
дить в том, что кофе предотвращает старе-
ние, а не наоборот, то доказать им пользу 
классики для подрастающего поколения не-
чего и надеяться. Похоже, несовершенно-
летним остаётся только одно: ждать совер-
шеннолетия, потягивая молочко и перечи-
тывая сказку про заюшкину избушку. Впро-
чем, что-то подсказывает, что из таких под-
ростков вряд ли получатся полноценные 
гармонично развитые взрослые – хотя, 
вполне возможно, как раз этого и доби-
ваются депутаты. 

 
Александра Смирнова

Аркадий Гайдар в своём бес-
смертном произведении «Тимур 
и его команда» рассказал о 
жизни, поступках, стремлениях и 
идеалах детей советского вре-
мени, и именно благодаря этому 
произведению родилось тиму-
ровское движение. Сотни тысяч 
тимуровских отрядов стремились 
прийти на помощь всем тем, кто 
нуждается в такой заботе.  

Отдел ЦК КПРФ по работе с 
женскими и детскими обще-
ственными организациями со-
вместно с ЦК ЛКСМ РФ прово-
дит всероссийскую акцию до-
брых дел «Тимур и его команда 
XXI век».  

Акция стартовала 19 мая. 
Программа состоит из 3 блоков. 

 1 блок (19 мая – 1 июля): 
«Кругосветка добрых дел»  

В рамках этого блока участ-
ники смотрят фильм по повести 
Аркадия Гайдара «Тимур и его 
команда». На выбор им предо-
ставляется список направлений, 
в которых они хотят принять уча-
стие, среди которых: организа-
ция и проведение экскурсий по 
родному городу, поселку, селу в 
формате игры, шефство над ис-
торическим объектом, природ-
ным заповедником, парком, 
сквером,  

шефство над детским домом 
или домом ветеранов для прове-
дения встреч, концертов и ока-
зания помощи. 

Участники могут выбрать 
свой вариант деятельности, ко-
торый им ближе и социально ва-
жен для общества.  

2 блок (2 июля – 31 августа): 
«Пионерское лето» 

В рамках этого блока участ-
ники акции занимаются обще-
ственно-полезным трудом: помо-
гают пожилым людям, участни-
кам и семьям СВО по хозяйству, 
организуют турпоходы с целью 
погружения в историю родного 
края, совместно читают книги по 
школьной программе и смотрят 
фильмы о войне, о героическом 
труде советских людей) и обсуж-
дают просмотренное.  

Участники могут выбрать 
свой вариант деятельности, ко-
торый им ближе и не выходит за 
рамки данного блока.  

 3 блок (1 сентября – 8 ок-
тября): «Знание – сила».  

В этом блоке участники могут 
организовать шефство над от-
стающими одноклассниками 
либо над младшими классами, 

подготовить видеорассказ о 
своих педагогах, заслуженных 
работниках культуры, спорта и 
т.д., организовать и провести 
концерт ко Дню учителя или урок 
мужества. 

 
Участники акции выбирают 

один или несколько вариантов и 
проводят мероприятия в рамках 
выбранных направлений.  

Итоги будут подведены в се-
редине октября 2024 года.  

Активные участники будут 
приглашены в здание Государст-
венной Думы для проведения 
круглого стола «Важность Тиму-
ровского движения в современ-
ной России», где они поделятся 
опытом, продемонстрируют свой 
фильм и будут поощрены памят-
ными сувенирами и подарками.  

 Зарегистрироваться для 
участия в акции можно по куар-
коду в этой статье. Все во-
просы направляются на почту: 
pioner.kprf@gmail.com c обяза-
тельной пометкой в теме 
письма «Тимур и его команда 
XXI век».

ТИМУР И ЕГО КОМАНДА, XXI ВЕК

Кофе-Пастернак-Роскомнадзор

В каждом регионе, городе, районе и селе нашей 
необъятной страны есть люди, нуждающиеся в по-
мощи, поддержке и шефстве над ними, есть тре-
бующие ухода и облагораживания прилегающей 
территории объекты исторического и культурного 
наследия, памятники героям страны. 
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22 мая в МПО КПРФ «Ленин-
ское» состоялся проводившийся 
в рамках системы партийно-по-
литического просвещения за-
ключительный в политическом 
учебном году семинар на тему 
«Россия и мир на перепутье». С 
докладом выступил доктор исто-
рических наук, международник, 
главный политический советник 
Председателя ЦК КПРФ Вяче-
слав Тетёкин.  

В своём выступлении основ-
ной упор он сделал на события, 
связанные со спецоперацией 
на Украине. Он отметил, что с 
февраля 2022 года выстроен-
ная американским империа-
лизмом после разрушения 
СССР система доминирования 
«глобалистского» капитала на-
чала давать серьёзный сбой. С 
момента начала спецоперации 
коллективный Запад рассчиты-
вал посредством расширения 
перечня санкций, массовой на-
качки украинского режима ору-
жием добиться истощения Рос-
сии и её поражения. Но, по 
мнению Тетёкина, сегодня 
можно утверждать о провале 
замыслов западного империа-
лизма.  

Прежде всего, США и Евро-

союзу не удалось окончательно 
обрушить российскую эконо-
мику. Напротив, СВО способ-
ствовала росту военных заказов 
и активизации работы отече-
ственного оборонно-промыш-
ленного комплекса и связанных 
с ним отраслей. Военная про-
мышленность России уцелела, 
несмотря на отчаянные попытки 
либералов её уничтожить. А 
страны Запада переживают эко-
номический спад.  

Также докладчик напомнил, 
что за последние два года на-
блюдаются определённые пози-
тивные изменения в российских 
Вооружённых силах. Он упомя-
нул о негативных последствиях 
«реформирований» армии на 
протяжении всего постсовет-
ского периода. Но теперь Воору-
жённые силы России, фактиче-
ски учась сражаться, демон-
стрируют всё больше достиже-
ний на фронтах СВО. Вячеслав 
Тетёкин сравнил нынешнюю 
стадию спецоперации с 1943 
годом — с моментом перелома 
в Великой Отечественной 
войне, когда после разгрома не-
мецко-фашистских войск под 
Сталинградом ситуация начала 
сдвигаться в пользу СССР. 

Вячеслав Тетёкин подчеркнул, 
что Россия, проводя спецопера-
цию, борется за возвращение 
исконно русских земель, проти-
востоит натовской экспансии.  

Также он обратил внимание 
на изменение отношения к со-
бытиям на Украине в мире. 
Сначала даже ряд номинально 
дружественных России стран 
критически оценивали проведе-
ние спецоперации. Но сейчас 
растёт понимание. На Западе 
растёт количество людей, высту-
пающих против поставок оружия 
Украине и развязывания против 
Русского мира войны. В странах 
Европы регулярно проходят со-
циальные протесты. В США зву-
чат голоса тех, кто выступает 
против превращения Украины в 
плацдарм для ведения войны 
против России. 

Говоря о перспективах СВО, 
Вячеслав Тетёкин выразил уве-
ренность, что Россия сумеет 
одержать победу посредством 
экономического истощения 
Украины. Уже сейчас парализо-
вана значительная часть укра-
инской энергетической инфра-
структуры. К тому же наши Во-
оружённые силы начали нано-
сить удары по украинским же-

лезнодорожным узлам, по газо-
компрессорной станции. Тетё-
кин предположил, что ставка на 
поиск договорённостей с проти-
воположной стороной уходит в 
прошлое, и Россия начинает си-
стемно противодействовать 
украинскому нацистскому ре-
жиму. И это, по его мнению, при-
близит сроки нашей победы. 

Одновременно докладчик 
освятил ряд других внешнеполи-
тических направлений. Он гово-
рил об укреплении БРИКС и о по-
вороте России к Африке, об от-
казе целого ряда африканских 

стран поддержать антироссий-
ские санкции. 

В заключение Вячеслав Тетё-
кин ответил на вопросы участни-
ков семинара, которые затро-
нули широкий спектр внешнепо-
литических и внутриполитиче-
ских тем – от целей России на 
СВО до особенностей проводи-
мого в России социально-эконо-
мического курса и действенных 
методов работы коммунистов с 
народом. 

 
Пресс-служба Ленинского 

райкома КПРФ

Россия и мир на перепутье

22 мая в помещении Москов-
ского горкома КПРФ была про-
ведена кинолекция: «В.И. Ленин: 
на грани возможного. 1887–
1917 гг.». Автором идеи и лекто-
ром выступил член КПРФ, член 
Центрального совета организа-
ции «Российские учёные социа-
листической ориентации», жур-
налист Алексей Брагин. Техниче-
ским редактором проекта стал 
первый секретарь Советского 
местного отделения КПРФ 
Москвы Сергей Курганский.  

Предваряя мероприятие, ав-
тор идеи подчеркнул, что с этой 
встречи начинается целый цикл 
лекций «История коммунизма в 
России» и тем самым апробиру-
ется совершенно новый формат, 
который включает не только 
лекцию о хронологии историче-
ских событий, но также демонст-
рацию слайдов и видеофрагмен-
тов из советских художествен-

ных и документальных фильмов.  
Любопытно, что Алексей Бра-

гин, говоря о причинах развития 
революционного движения в 
России, приводил и множество 
данных о жизни и быте рабочего 
класса и крестьян. Так, напри-
мер, прозвучала информация о 
том, что средняя продолжитель-
ность жизни из-за тяжёлого под-
невольного труда составляла 
всего 30 лет. Основной же сю-
жетной линией лекции стал рас-
сказ о личности и роли В.И. Ле-
нина в революции. Речь шла о 
его детских годах, взрослении, 
человеческих качествах и неза-
урядных случаях из жизни.  

Рассказ сопровождался слай-
дами с известными картинами, 
которые до сих пор можно уви-
деть в той же Третьяковской га-
лерее, а также советскими кино-
картинами, такими, как, напри-
мер: «Надежда» или «Первая Ба-

стилия». Автор лекции рассказы-
вал о периоде нахождения Ле-
нина в Шушенском, знакомстве 
с Надеждой Константиновной 
Крупской, общении с мыслите-
лем и общественным деятелем 
Петром Струве, который непро-
должительное время был сто-
ронником Владимира Ильича, 
обсуждении марксистских идей, 
создании газеты «Искра» и мно-
гих других интересных фактах, 
что вызвало неподдельный ин-
терес у собравшихся, желание 
подискутировать,  задать лек-
тору вопросы.  

По предварительным дан-
ным, второй темой цикла «Исто-
рия коммунизма в России» ста-
нет лекция Алексея Брагина 
«Сталин: кадры решают все. 
1924–1953 гг.». О её датах 
можно узнать на сайтах КПРФ и 
ЦС РУСО. Кроме того, для тех, кто 
не смог посетить первую лек-
цию, Алексей Брагин пообещал 
повторить её. 

P.S. Кстати, мероприятие за-
интересовало не только комму-
нистов – перед началом лекции 
в Горком нагрянул наряд поли-
ции с целью выяснить, что здесь 
будет происходить. На лекцию, 
правда, господа полицейские не 
остались. А жаль! 

 
Мария Климанова 

20 мая депутат Госдумы от 
КПРФ Михаил Матвеев предло-
жил внести поправки в закон «О 
национально-культурных авто-
номиях». По мнению коммуни-
ста, текущая версия законо-
проекта неактуальна, а из-за 
притока мигрантов работают 
лишь «спящие нормы». В своем 
телеграм-канале Матвеев под-
черкнул, что в новой редакции 
закона вместо так называемых 
«автономий» должны быть на-
ционально-культурные объеди-
нения, занимающиеся исключи-
тельно сферой национальной 
культуры, языка, народных про-
мыслов и т.п.  

«Никакого содействия миг-
рантам, никакой экономической 
деятельности, никакого влияния 
на органы государственной вла-
сти и местного самоуправления. 
Кто в течение года не перереги-
стрируется из (диаспор) автоно-
мий в (общества любителей на-
родного пения) «объединения», 
тот подлежит ликвидации», – от-
метил коммунист.  

Депутат внёс ещё ряд предло-
жений. Так, по его мнению, в од-
ном муниципалитете, регионе, 
на федеральном уровне должно 
быть не более одного объедине-
ния одной этнической общности. 
Кроме этого, необходима и обя-
занность поддержки нацио-
нально-культурными объедине-
ниями единства российской на-
ции, в том числе русского языка 
как языка межнационального 
общения. А также, по мнению 
парламентария, необходимо на-
ложить запрет иностранного фи-
нансирования. В случае же 
взаимодействия объединений, 
относящихся к этническим общ-
ностям, имеющим за рубежом 
России свои государства, с ино-
странными гражданами и орга-
низациями – отнесение таковых 

к иностранным агентам. «Если 
честно, я б вообще его от себя не 
вносил. Его должно вносить ФСБ 
или Совет безопасности. Но, го-
ворят, у них нет права законода-
тельной инициативы», – заявил 
Матвеев. 

Позже в интервью PostNews 
он подчеркнул, что сама форму-
лировка «автономия» дискрими-
нирует русских, потому что не 
дает народу полагающихся прав.  

Пока законопроект дорабаты-
вается, он получил и ряд нарека-
ний. Так, например, первый зам-
пред комитета по делам нацио-
нальностей Госдумы Ильдар 
Гильмутдинов посоветовал ав-
тору «не смешивать» мигрантов 
и граждан России. Он предложил 
пристально изучать деятель-
ность не тех национальных объ-
единений, которые существуют в 
стране легально, а тех, кто офи-
циально не зарегистрирован и 
имеет руководящие органы за 
пределами РФ. 

В свою очередь, коммунист 
призвал Гильмутдинова не 
ограничивать других депутатов в 
праве законодательной инициа-
тивы, сохраняя монополию на 
тему межнациональных отноше-
ний за коллегами, знающими за-
конодательство и национальную 
политику.  

«Всех этих «специалистов» мы 
знаем поимённо, и результаты 
их многолетней деятельности, в 
том числе миграционной поли-
тики. Они, по мнению многих, 
провальные», – убеждён он. 

Как отмечает ряд СМИ, в слу-
чае принятия этого закона орга-
низации обяжут заниматься не 
только своим развитием, но и 
улучшать интеграцию с русской 
культурой, например, обучая 
языку.  

Мария Климанова  
по материалам СМИ 

Кинолекция КПРФ: 
«Ленин: на грани 

возможного»

Приравняют ли  
диаспоры к иноагентам?
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Набор в команду контроля за выборами! 
Группа координации контроля за выборами МГК КПРФ про-

водит набор добровольцев, неравнодушных к обеспечению 
честных выборов в городе Москве, для направления наблюда-
телями на выборах депутатов Московской городской Думы в 
сентябре 2024 года. 

Система работы КПРФ по контролю 
за выборами отработана годами и опи-
рается на постоянно действующую ор-
ганизационную структуру, квалифици-
рованную юридическую службу, пред-
ставительство в избирательных комис-
сиях всех уровней. 

До начала реальной работы плани-
руется обязательное обучение участ-
ников, выдача методических материа-
лов, распределение по избиратель-
ным участкам. 

Пресечь фальсификацию выборов можно только большой, 
сплочённой командой, объединённой целью чистоты выборов. 
Приглашаем в эту команду всех честных граждан, вне зависи-
мости от политических взглядов, принадлежности к оппози-
ционным партиям и общественным организациям. 

Группа контроля за выборами МГК КПРФ ждет вас. Онлайн-
запись на сайте https://msk.kprf.ru/control/ или на электрон-
ную почту: control.kprf@bk.ru  

О себе просьба сообщить: 
1. Фамилия, имя, отчество,   
2. Ваш телефон для связи,  
3. Ваш е-mail,   
4. Административный район, предпочтительный для работы 

в УИК,  
5. Опыт работы на выборах. 

Справки по телефону: 8(499) 444-23-48 моб.

Депутаты от ЛДПР предложили 
единоразово выплачивать жен-
щинам по 200 тыс. рублей за каж-
дого рожденного до 25 лет ре-
бенка. Так, по их мнению, удастся 
решить демографическую про-
блему в стране. Ничего нового, го-
сударство давно уже намекает 
женщинам, что их дело – рожать. 
Около года назад министр здра-
воохранения Михаил Мурашко 
так и сказал: «Порочная практика 
сформировалась в обществе, ко-
гда появилось убеждение, что 
женщина должна сначала полу-

чить образование, сделать карь-
еру, обеспечить себе материаль-
ную базу, а потом только озабо-
титься деторождением». 

Глава комитета ГД по защите 
семьи, вопросам отцовства, мате-
ринства и детства коммунистка 
Нина Останина назвала инициа-
тиву ЛДПР оскорбительной для 
женщин, потому что, по сути, пред-
лагается ввести возрастной кри-
терий для получения денег. 

 «Казалось бы, увидев новую 
инициативу депутатов от ЛДПР о 
200-тысячных разовых выплатах 

за каждого новорождённого ре-
бёнка независимо от доходов, я, а 
вслед за мной будущие мамы, 
должны испытать неописуемую 
радость и восторг, – прокоммен-
тировала ситуацию она. – А вме-
сто этого у меня, кроме горечи и 
возмущения, появилось ещё ощу-
щение глубочайшего стыда перед 
нашими российскими женщи-
нами за унижение их человече-
ского и материнского достоин-
ства. 

Неужели любовь к собствен-
ным матерям у идейных вдохно-
вителей и исполнителей этого 
«чудо-законопроекта» зависит от 
возраста матерей? Может, пойти 
ещё дальше и узаконить возраст-
ную градацию как критерий для 
социальных выплат? 

Сегодня Минтруд установил 
критерий получения единого по-
собия – один прожиточный мини-
мум.  В помощь желающим сэко-
номить на детях услужливые депу-
таты предлагают ввести новое 
ограничение – возрастное.  

«Вашей маме 26 или 30 лет– 
не повезло»....  

С депутатами не повезло».

Тел. 8 (495) 318-51-73 Эл. почта: join@msk.kprf.ru Сайт: https://msk.kprf.ru/join
ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

С депутатами не повезло

Согласно инвестиционному 
порталу города Москвы, ком-
плексное развитие территорий 
(КРТ) – это «вид градострои-
тельной деятельности, направ-
ленный на обновление и разви-
тие территорий нежилой за-
стройки». Но это на бумаге. В 
реальности – очередная по-
пытка благоустроить то, что в 
благоустройстве не нуждается, 
снести нужное (объекты инфра-
структуры) и построить ненуж-
ное (очередные человейники 
или торговые центры). 

22 мая депутат Государствен-
ной Думы от КПРФ Денис Парфё-
нов провёл встречу с жителями 
Щукино. Во встрече также при-
няли участие муниципальный де-
путат Андрей Гребенник и юрист 
Александр Ищенко.  

Чиновники из мэрии Москвы 
запланировали в рамках про-
граммы КРТ снести под застройку 
здания медицинского центра, 
бани, автосервиса и огромного 
гаражного комплекса, – всё это 
несмотря на массовые возраже-
ния жителей.  

Особую «пикантность» ситуации 
придают реальные риски радиа-
ционного заражения территории 
– ведь в этой зоне также нахо-
дятся и объекты спецназначения 
ведущих научных и оборонных 
предприятий. 

 Коммунисты  уже неодно-
кратно поднимали эту тему – ещё 
в марте минувшего года они про-

водили крупную встречу в районе 
Щукино, на которой граждане 
единогласно потребовали отме-
нить крайне спорный проект КРТ.  

Не далее как месяц назад в 
Мосгордуме по этой теме прошёл 
круглый стол с приглашением экс-
пертов и представителей на-

учного сообщества – на нём были 
представлены исчерпывающие 
доказательства недопустимости 
застройки этих объектов. Однако 
чиновники по-прежнему пы-
таются стоять на своём.  

На нынешнюю встречу вышло 
несколько сотен граждан. По-
мимо жителей района Щукино на 
встречу приехали люди и из других 
районов Москвы – ведь про-
блема потенциального радиа-
ционного загрязнения может за-
тронуть без преуменьшения всю 
столицу. Собравшиеся едино-

гласно потребовали полной от-
мены проекта КРТ на улице Ро-
гова, вл. 22–24.  

Денис Парфёнов получил мно-
жество обращений от неравно-
душных граждан – по каждому из 
них в ближайшее время будут на-
правлены депутатские запросы 

по линии Государственной Думы.  
«Твёрдо убеждён, что добиться 

справедливого решения об от-
мене опасного проекта можно 
лишь последовательными дей-
ствиями, и в первую очередь по-
средством самоорганизации 
граждан на местах,  – сказал де-
путат. – Со своей стороны, КПРФ 
будет продолжать оказывать всю 
необходимую помощь и под-
держку людям, отстаивающим 
свои законные права на ком-
фортные и безопасные условия 
жизни!» 

А уже 23 мая Парфёнов встре-
тился с жителями Свиблова. Че-
рез местного активиста Дмитрия 
Болотникова жители попросили 
депутата Госдумы о встрече, по-
скольку и местные власти, и пре-
фектура СВАО, и профильные мос-
ковские департаменты, и поли-
ция, и прокуратура остаются глухи 
к острейшим проблемам жителей 
этого старейшего района Москвы. 

 Первейшая из них – уплотни-
тельная застройка. В 2019 жи-
тели района массовыми протест-
ными акциями и привлечением к 
делу коммунистов сумели отсто-
ять район от планов «реновато-
ров» по его масштабной за-
стройке. Более тысячи свиблов-
чан тогда вышли на улицу! 

 И вот спустя пять лет под ви-
дом так называемого КРТ «рено-
ваторы» вновь повели атаку на 
свибловские кварталы, желая 
вместо нужных людям гаражей 
воткнуть высотки на проездах Ру-
санова и на Игарском. 

Другой острейшей проблемой 
является уничтожение особо 
охраняемой природной террито-
рии всего СВАО – природно-исто-
рического парка «Останкино». 
Специально для реализации этого 
варварского проекта неким депу-
татом Мосгордумы уже доста-
точно давно лоббируется проект 
ГАУ «Парк Яуза». Проект, по сути, 
нацелен на преобразование при-
родных территорий в парки куль-
туры и отдыха. Казалось бы, хо-

рошо – появляются новые актив-
ности, детские площадки, велодо-
рожки и т.п. Но вот незадача – 
вместе с этим он утрачивает свое 
природоохранное значение. А 
значит – теряет статус особо охра-
няемой природной территории, 
законодательно защищающий 
его от строительства тут «человей-
ников». Такая вот арифметика. 

Ну и третья немаловажная про-
блема – подделка ГБУ «Жилищ-
ник» протоколов общих собраний 
собственников с целью захвата 
домов под свое управление. Да, 
«Жилищник» – компания вроде 
как не частная, а государствен-
ная. Но тем и спрос с неё за такой 
рейдерский захват должен быть 
выше. Жители уже подали де-
сятки исков и готовятся новые, и 
власти следовало бы обратить на 
это внимание, а не прятать голову 
в песок.  

Судя по собранным подписям, 
на встречу с Денисом Парфёно-
вым в этот раз пришло не менее 
500 жителей. В ней приняли уча-
стие также и общественные дея-
тели, муниципальные депутаты 
из соседних районов. Все были 
единодушны в своём мнении: 
свибловчане не допустят пре-
вращение своего района в ново-
стройно-благоустроенную по-
мойку! Никакие благостные по-
сулы власти не убедят жителей в 
том, что земля Свиблово принад-
лежит  чиновникам, а не жите-
лям. Все присутствовавшие на 
встрече наймиты власти уви-
дели, что жители района много-
численны, сплочены и готовы 
биться за свои права!

Снести нужное, построить ненужное
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Фашизм есть 
порождение капитала!


